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文/片 见习记者 王小涵

基础课学习占一半
晚自习才实训游戏

目前，全国电竞行业从业人
员约5万人，而职业队员不超过
500人，1/100的比例决定了成为
职业选手的门槛好比天梯。

在潍坊市技师学院，对电
竞学生而言，他们的淘汰机制
显得特殊。“比如打王者荣耀，
在老师专门的训练下，如果他
们一个月内冲不上王者段位
(在游戏中最高的段位)，那么
他们就不适合朝着职业队员的
方向发展。” 学院电子竞技专
业负责人王佳说。

电子竞技专业的学生不当
职业队员，潍坊市技师学院也
为他们安排好了别的“出路”。如
果你认为电竞学生上课在打游
戏就错了，恰恰相反，即便是有
职业队员天赋的学生，他们白天
也需要在教室里“安分”上课。

“他们要学习50%的语文、
数学、英语、德育等基础课，同
时学习50%的计算机相关专业
课。”王佳提到，“下午四点半之
后到晚自习是学生的实训时
间，同学们训练电子竞技。”

这样的课程设置有一个好
处，“如果学生无法成为职业选
手，那么他可以去做电竞行业
优秀的主播、解说、裁判，可以
从事IT类相关工作，或者进行
电竞馆管理，或者从事电竞幕
后的执行、舞美、灯光工作。”王
佳解释，“针对主播方向发展的
学生，从一开始的入学面试就
是按照艺考标准，形象好、气质
佳，普通话要流利。”

10月中下旬，省人社厅“技
能兴鲁”职业技能大赛电子竞

技赛项将在潍坊市技师学院开
赛。届时，全省拥有电子竞技社
团的高等院校和技工院校齐聚
一堂，师生将摒除偏见，就“谁
更会打游戏”发起对决。

据了解，电子竞技成为专
业，这在中国院校中是新颖的
事情，中国传媒大学和上海戏剧
学院作为两个一本院校率先开
课。今年9月份，全国十多家专科
院校也将增设电子竞技专业。

冠军奖金超7000万
顶尖选手月薪60万

8月13日，DOTA2的第七
届世界赛(TI7)总决赛刚刚结

束，来自俄罗斯的职业队Liquid
夺冠，获得奖金7227 . 5万元，中
国包揽2至5名。

“冠军奖金超7000万，这个
奖励设置早就超过了澳网及一
些世界级体育比赛项目。”王佳
是潍坊市技师学院电子竞技专
业的负责人，曾经在新西兰学
习 IT专业，于他而言，电子竞
技既是工作，又是爱好。

“在中国人眼里就觉得电
竞这个行业是以玩为主，其实
它的产值非常可观。”王佳说。据
了解，2016年全球电竞利润为4 . 9
亿美元，而这一数据将在2017年
增长41 . 3%，达到6 . 9亿美元(约合
人民币48亿元)。

“玩着玩着把钱挣了”，是不
少人向往的生活状态，除了
DOTA2的天价奖金，电竞职业
选手的收入也令人艳羡。从国内
看，像DOTA、英雄联盟中顶尖
的职业选手，月薪可达60万至70
万，年薪700万至800万。“即便是
很一般的选手，月薪也在5万左
右。”王佳透露。

在电子竞技高产值的大环
境下，电竞发展越来越受国家
重视。去年9月，电子竞技运动
与管理作为体育类专业成为普
通高等学校高等职业教育(专
科)增补专业的一员；紧接着，
电子竞技被确立为2022杭州亚
运会正式比赛项目。

成为职业选手，
是电竞学生理想工作

潍坊市技师学院作为省内
唯一一家开设电子竞技专业的
院校，今年春季班招收42人，秋
季班的笔试也将在本月27日进
行。

王佳在学校里负责课程编
写、比赛执行、为学生选择实习
场地和具体对接俱乐部的工
作。“学校只是一个中层平台，
能够培养他们跨过俱乐部的门
槛，然后由俱乐部去进行深入
培养，对他们进行技能提升，这
样才能去打比赛。”王佳介绍。

为什么电子竞技专业的学
生要去俱乐部呢？原来，潍坊市
技师学院此专业招收初中起点
的学生，入学年龄均在15岁左
右，很多项目都未达到规定的
比赛年龄，进入俱乐部能够接
触相关职业队伍，了解比赛模
式，并有针对性地进行训练。

记者了解到，在学院春季
班中，今年16岁的贾鹏程已经
通过VTOP俱乐部的训练并且
成功留下。也就是说，VTOP已
经把他当做新人去培养，他将
来有机会拿到一份非常高的月
薪去为俱乐部打比赛。

王佳提到，能够留在俱乐
部，将来被培养成为职业选手，
是电子竞技专业学生最理想的
职业。这些职业选手的“种子”
如何被挖掘呢？王佳介绍，潍坊
市技师学院有一个校园俱乐
部，学校帮助学生联系职业俱
乐部进行线上的对抗。在对抗
赛中，职业俱乐部的教练会实
时观看，发现哪名学生比较突
出会联系学校，然后教练来学
校进行实地考察，贾鹏程便这
样被VTOP教练挑走。

本报济南8月20日讯(记者 王
丛丛) 20日，记者从日照职业技术
学院获悉，该校今年面向全国24个
省市招生，部分学生把日照职业技
术学院作为唯一院校选择，今年最
高分超本科资格线47分。

据悉，日照职业技术学院普通
文科录取最高分494分，理科录取
最高分455分，均高出山东省本科
资格线30分以上。文科最低分452
分，理科最低分395分，对比去年高
考成绩分布，生源质量进一步优
化。

“3+2”专本贯通分段培养继
续受考生热捧。招生专业建筑工
程技术(衔接青岛理工大学)和食
品加工技术专业 (齐鲁工业大
学)，计划共160人。两个招生专业
一志愿全部投满。录取最高分460
分，最低分426分，分别高出本科
资格线47分和13分。

日照职业技术学院校企合作
专业计划大幅增加，在校企合作
专业在省内众多学校没投满的情
况下，该院一志愿文理科全部投
满，理科录取最高分405分，文科
录取最高分474分，分别高出本科
资格线8分和11分。

日照职业技术学院绝大多数
科类均在春季高考本科线下20分
内。其中，商贸类、学前教育类、汽
车类均在春考本科线下10分内，
生源质量大幅提高。

玩玩着着赚赚钱钱，，顶顶尖尖电电竞竞选选手手月月入入6600万万
电竞专业学生不只打游戏，还要打好基础

4400岁岁十十亩亩园园小小学学幼幼儿儿园园搬搬新新家家
园区独立，可容纳9个班

文/片 本报记者 徐洁
实习生 常海月

济南市泺源大街7号院
将有新的使命。从今年秋季
开学起，40多岁的济南市十
亩园小学幼儿园将从小学校
园里搬入这个独立的园区。
小学附设幼儿园曾是教育发
展的一段特殊历史，园区独
立后的十亩园小学幼儿园招
生范围和数量也将扩容。近
日，记者了解到，幼儿园装修
布置已接近尾声。

目前，这栋三层的小楼
已内外粉饰一新。走入幼儿
园，原木的墙面围裙、原木色
的地板以及原木的小床，让
人倍感温馨。墙面的粉刷已
在半年前完工，现在，大型厨
房设备也已布置完毕。17日
上午，各个班级的老师集体
来到园里，用彩笔、陶泥以及
纸箱板、木条等废旧材料，用
心制作后布置教室。

幼儿园虽小，装修起来

是个大工程。园长毕伟说，
“安全”是装修考虑的第一要
素。该园第一次建厨房，细节
处理更加谨慎。“刷锅碗用钢
丝球还是炊帚、刷碗用洗洁
精还是食用碱，我们都考虑
到了。”毕伟说，为了避免饭
菜中带入钢丝伤到孩子，最
后决定用百洁布和炊帚刷锅
刷碗，在洗刷孩子碗筷时也
尽量用食用碱，再以开水、消
毒柜等多种方式消毒。

自1975年建园起，十亩
园小学幼儿园一直位于十亩
园小学院内，是小学校园东
侧的一栋二层小楼，与小学
共用厕所与操场。搬迁后的
幼儿园校舍空间更加充裕，
从今年秋季开始招生扩容。
十亩园小学已培养出几代
人。毕伟园长说，前不久，幼
儿园报名，好几个学生家长
就是他们幼儿园毕业的孩
子，如今，孩子的孩子又回来
入园了，让人感慨岁月如梭。

“搬迁后的十亩园小学
幼儿园校舍可以容纳9个班，
今年，棋盘小区的孩子也可
以入园了。”济南市历下教育
局学前科科长王艳芹说，同
时，空出来的园址归十亩园

小学所用，小学的大班额问
题也可以得到有效解决。

目前，济南市仍然保留有
不少学校附设的幼儿园，比如
解放路第一小学幼儿园、大明
湖小学幼儿园、槐荫区实验小

学附属幼儿园等。王艳芹说，
历下区的附属幼儿园大多已
实现了编制和拨款的独立，迁
出小学校园后的幼儿园在硬
件上将再有提升，也可以有效
解决周边居民的入园问题。

日日照照职职业业技技术术学学院院

最最高高分分超超本本科科线线4477分分

2017-2018中国电子竞技大会上学生与国际选手合影

打游戏是不务正业？这种想法早就过时了。如今，电竞职业选手“玩着玩着就把钱挣了”。而电竞
专业也成了校园里的“后起之秀”。电竞专业的学生是不是每天上课打游戏？记者近日探秘潍坊市技
师学院电子竞技专业，看看电竞专业的学生是如何上课的，将来他们又将从事什么工作？

十亩园小学幼儿园的老师在用精心制作的手工装饰教室

幼幼吾吾幼幼
幼幼儿儿园园风风采采展展
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